



COMMUNE DE BAVOIS

RAPPORT SUR LA GESTION DE L'ANNEE 2018

Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les Conseillers,

Conformément aux dispositions de la loi sur les communes et du règlement du Conseil communal, la Municipalité a le plaisir de vous présenter son rapport de gestion de l'année 2018.

CONSEIL COMMUNAL

Le bureau du Conseil communal se présentait comme suit :

Président :	M. Norbert Oulevay
1 ^{ère} vice-présidente :	Mme Géraldine Carel
2 ^e vice-président :	M. Joaquim Vez
Secrétaire (hors conseil) :	Mme Arianna Karlen
Scrutateurs :	M. Dominique Delay M. Dominique Job
Scrutateurs suppléants :	M. Joris Carel Mme Claire Salzmann
Huissier :	M. Philippe Oulevay

Toutes les commissions nommées pour la législature figurent sur le site internet.

Séances

Le Conseil communal a tenu 3 séances en 2018, au cours desquelles il a traité les objets suivants :

12 juin 2018

- Nomination du bureau
- Adoption du rapport de gestion 2017 (préavis no 18/2018)
- Adoption des comptes 2017 (préavis no 20/2018)
- Adoption du règlement communal des émoluments en matière de police des constructions et d'aménagement du territoire (préavis no 19/2018)
- Interpellation de Mme Nicole Oulevay concernant le projet de parc éolien

2 octobre 2018

- Adoption de l'arrêté d'imposition 2019 (préavis no 21/2018)

11 décembre 2018

- Adoption du budget 2019 (préavis no 22/2018)
- Adoption du préavis 23/2018 concernant l'étude pour l'apport de matériaux terreux sur les terrains agricoles communaux.

ELECTIONS ET VOTATIONS

L'assemblée de commune s'est déplacée à 4 reprises à l'effet de se prononcer sur les objets suivants :

4 mars : Votations fédérale et cantonale

Objets fédéraux

1. Arrêté fédéral du 16 juin 2017 concernant le nouveau régime financier 2021. Reçu 314 bulletins valables, taux de participation de 54,30 %. 275 oui, 39 non.
2. Initiative populaire du 11 décembre 2015 « oui à la suppression des redevances radio et télévision (suppression des redevances Billag) ». Reçu 329 bulletins valables, taux de participation de 54,64 %. 99 oui, 230 non.

Objet cantonal

1. Initiative populaire « Pour le remboursement des soins dentaires ». Reçu 323 bulletins valables, taux de participation 54,47 %. 134 oui, 189 non.

10 juin : Votation fédérale

1. Initiative populaire du 1^{er} décembre 2015 « Pour une monnaie à l'abri des crises : émission monétaire uniquement par la Banque nationale ! (initiative Monnaie pleine) ». Reçu 135 bulletins valables, taux de participation de 22,55 %. 40 oui, 95 non.
2. Loi fédérale du 29 septembre 2017 sur les jeux d'argent (LJAR). Reçu 137 bulletins valables, taux de participation de 22,39 %. 119 oui, 18 non.

23 septembre : Votation fédérale

1. Arrêté fédéral du 13 mars 2018 concernant les voies cyclables et les chemins et sentiers pédestres (contre-projet direct à l'initiative populaire « Pour la promotion des voies cyclables et des chemins et sentiers pédestres (Initiative vélo) » qui a été retirée). Reçu 226 bulletins valables, taux de participation de 37 %. 194 oui, 32 non.
2. Initiative populaire du 26 novembre 2015 « Pour les denrées alimentaires saines et produits dans des conditions équitables et écologiques (Initiative pour des aliments équitables) ». Reçu 229 bulletins valables, taux de participation de 37,16 %. 149 oui, 80 non.
3. Initiative populaire du 30 mars 2016 « Pour la souveraineté alimentaire. L'agriculture nous concerne toutes et tous ». Reçu 228 bulletins valables, taux de participation de 37,16 %. 139 oui, 89 non.

25 novembre : Votation fédérale

1. Initiative populaire du 23 mars 2016 « Pour la dignité des animaux de rente agricole (Initiative pour les vaches à cornes) ». Reçu 255 bulletins valables, taux de participation de 38,11 %. 75 oui, 180 non.

2. Initiative populaire du 12 août 2016 « Le droit suisse au lieu de juges étrangers (Initiative pour l'autodétermination) ». Reçu 262 bulletins valables, taux de participation de 38,25 %. 83 oui, 179 non.
3. Modification du 16 mars 2018 de la loi fédérale sur la partie générale du droit des assurances sociales (LPGA) (Base légale pour la surveillance des assurés). Reçu 261 bulletins valables, taux de participation de 37,97 %. 142 oui, 119 non.

MUNICIPALITE

Organisation

La répartition des dicastères, délégations et représentations pour la législature 2016-2021 a été présentée dans le rapport de gestion de 2016.

Séances

L'exécutif a siégé 41 fois en séance ordinaire et une fois en séance extraordinaire pour le budget 2019. Le syndic, les municipaux et la secrétaire municipale ont par ailleurs participé à de nombreuses manifestations, conférences, entretiens, visites de chantiers, séances de commissions, etc.

Délégations de compétence

La Municipalité n'a pas fait usage de l'autorisation de plaider, ni de celle de statuer sur les aliénations et les acquisitions en 2018.

Relations avec la Préfecture et les bureaux du district

La Préfecture du district Jura-Nord vaudois a organisé deux assemblées des syndics du district à Orbe le 22 mars et à L'Abbaye le 11 octobre 2018. Les objets suivants ont, entre autres, été traités lors de ces rencontres :

- Organisation du système de santé régional
- Présentation du DFJC
- Panneaux photovoltaïques dans les zones classées ISOS
- Facturation des interventions de la gendarmerie lors des manifestations publiques
- JOJ 2020
- Prévention de la radicalisation et de l'extrémisme violent
- Mobilité cycliste régionale

Par ailleurs, les syndics et secrétaires de l'ancien district d'Orbe se sont réunis le 6 septembre à Rances.

La visite annuelle de la commune par Mme Evelyne Voutaz, préfète, a eu lieu le 23 octobre.

GREFFE MUNICIPAL

Secrétariat

Les diverses tâches ont été énoncées dans le rapport de gestion de 2016.

Retraite / démission

Aucun départ à la retraite mais démission de Nadège Martin, référente sociale en juillet.

Engagement

Mélanie Crausaz en tant que référente sociale en juillet.

Le travail d'Ana Bela Teixeira a été augmenté suite à l'augmentation de travail dû au nettoyage de l'UAPE des Pies et de la résidence. Elle a été remplacée durant son arrêt maladie par Elisabeth Salzmann qui fait partie du personnel communal en tant que préposée à la circulation.

Bourgeoisie et naturalisation

La Municipalité a reçu 6 demandes de bourgeoisie en 2018, dont 2 concernent des familles.

Informatique

Au vu de problèmes récurrents, nous avons changé de prestataire informatique. C'est dorénavant la société Nexan qui héberge nos serveurs à distance.

Finance

a) **Bourse communale**

Le personnel de la bourse communale se compose d'une boursière à temps partiel.

b) **Comptes 2018**

Le préavis municipal relatif aux comptes de l'année 2018 est transmis séparément du présent rapport.

Police

a) **Amendes municipales**

Au cours de l'année 2018, aucune sentence municipale n'a été établie mais de nombreuses amendes de stationnement sur le site du Restoroute et dans le village.

b) **Notification de commandement de payer**

Les commandements de payer qui n'ont pas pu être notifiés par la Poste sont transmis à notre secrétaire municipale pour la suite à y donner.

c) **Contrôles radar**

La Gendarmerie a effectué 15 contrôles radar dans la commune. 82 conducteurs ont été dénoncés sur 2863 véhicules contrôlés.

Energie

a) **Projet éolien**

Un Comité de pilotage a été mis sur pieds, réunissant les 4 membres de la commission énergie, 2 municipaux, un membre des SIG et un membre de Vento Ludens. Les PV sont pris par notre secrétaire municipale.

Dans le cadre de la démarche participative, une séance d'information sur le bruit et la santé s'est déroulée le 18.09.2018.

2. EAU POTABLE - EPURATION

RESEAU DE DISTRIBUTION

Qualité chimique de l'eau

Dureté : 46,6 mmol/lit dès reprise du pompage

Nitrates : 38 mg/lit

Analyses du Laboratoire cantonal

Conformément à la législation en vigueur, l'eau de distribution fait l'objet d'analyses régulières effectuées par le Laboratoire cantonal. Des échantillons d'eau pris dans la nappe phréatique ont été analysés en février, avril, juin et septembre 2018. Le taux de nitrates montre une légère hausse mais se situe dans les valeurs légales.

Entretien et surveillance des installations de distribution

Les employés communaux contrôlent les réservoirs hebdomadairement.

Suivi de chantiers

Plusieurs chantiers ont été suivis concernant l'introduction d'eau et le raccordement aux eaux usées. Dès novembre 2018 et suite à la démission de notre concessionnaire communal M. Auberson, une convention de collaboration a été signée avec l'entreprise Pro-CVS SA M. Jacques Rose à Orbe.

Bornes hydrantes

L'entretien des bornes hydrantes par la société Hinni SA se poursuit à satisfaction. Celui-ci se fait annuellement par secteur.

STEP de Chavornay

Fin des travaux au début de l'été 2018. L'inauguration des installations par les autorités s'est déroulée le vendredi 16 juin 2018 suivi des portes ouvertes à toute la population des 4 villages le samedi 16 juin 2018. Ces deux manifestations ont rencontré un grand intérêt de la part de nos habitants. La fin des aménagements extérieurs est prévue au printemps 2019.

3. BATIMENTS - POMPIERS

BATIMENTS

a) Résidence Les Pies

L'année 2018 a permis de mettre en route le bâtiment et de corriger quelques petits détails de fonctionnement tels que :

- Mise en place d'une rigole de captage de l'eau de suintement des murs en moellons côté Alpes.
- Mise en place d'un système d'alarme des employés communaux ainsi que du responsable des bâtiments en cas de panne de l'ascenseur, ceci afin de maintenir une présence auprès des personnes âgées en attendant l'intervention du dépanneur.
- Réglage de l'adoucisseur d'eau suite à des réclamations concernant le goût de cette dernière.
- Purge du circuit de chauffage de la bourse des pauvres à plusieurs reprises.
- Régulé le problème du basculement d'eau chaude sur le chauffage à distance ou le boiler entre le printemps et l'automne.
- Régulé les problèmes de Velux dont la fermeture automatique en cas de pluie ne fonctionnait pas.

b) Eglise

L'étude qui avait été menée dans le but de diminuer la facture énergétique de ce bâtiment a été finalisée, le gain ainsi effectué devrait être amorti sur environ 10 ans. Cette solution a été portée au budget 2019. Les problèmes de fuite d'eau de chauffage récurrents au niveau de l'échangeur semblent être définitivement réglés.

c) Clés

La mise en place d'un nouveau système de clés pour tous les bâtiments communaux a posé quelques problèmes de fiabilité sur certains types de serrures. Les négociations engagées avec le fournisseur ainsi que le fabricant ont pour but le remplacement sous garantie de toutes les serrures antérieures au mois de septembre 2018, le fabricant ayant reconnu une anomalie dans certaines séries.

Le remplacement de ces serrures ainsi que l'extension de garantie devraient intervenir durant le premier trimestre 2019.

d) Grande salle

Le rideau de la grande scène a été remplacé, le coût ayant été pris en charge conjointement par la commune et l'USL à parts égales. A la suite de quelques problèmes liés à des enfants mal élevés qui ont tiré sur le rideau, nous avons mis en place des portes dans les caissons de rideaux afin de pouvoir empêcher l'accès aux plus jeunes lorsque celui-ci est rétracté. De manière à éviter d'enclencher la fermeture électrique des rideaux lorsque ceux-ci sont dans les caissons verrouillés, un système de contacteurs électriques sera mis en place début 2019.

L'USL, à la demande du FC Bavois, a fait poser une prise de 64 ampères dans la cuisine en complément de celle (supplémentaire) de 32 ampères installée par la commune.

Les discussions qui avaient été également menées avec l'USL en vue de la remise à niveau du matériel de cuisine qui n'était plus complet ont permis de compléter le matériel manquant.

La mise aux normes ECA de la grande salle est une préoccupation qu'il y a lieu de terminer, cette étude débutée durant le 3^{ème} trimestre 2017 doit aboutir dans les plus brefs délais. Des discussions doivent être engagées avec l'USL afin de déterminer leur participation à ce projet.

Suite à des plaintes concernant les odeurs de mazout, la commune a mandaté une entreprise qui a effectué la révision de la citerne mais également refait toute l'étanchéité du bac de rétention autour de la cuve. Les raccords des tubes de remplissage de la citerne ont également tous été contrôlés et étanchés cas échéant.

e) Administration communale

Une installation de climatisation a été mise en place et semble, aux dires des utilisateurs, donner entière satisfaction.

Un nouvel abonnement VO Energies a été contracté par la commune sur 3 ans en échange de quoi VO met à neuf la fibre optique tant au niveau communal qu'au niveau de la voirie. D'autre part, le modem actuellement inaccessible en cas de panne sera déplacé dans les locaux de l'administration communale.

f) Collège de Couvaloup

Les tableaux interactifs ont été installés par le groupement scolaire dans 5 classes.

A la demande d'une enseignante gênée par le soleil à certaines heures de la journée, un store à lamelle a été installé.

Une pompe de circulation de chauffage a dû être remplacée au sous-sol du collège.

POMPIERS

SDISPO

L'organisation est présentée dans le rapport de gestion 2016.

Association intercommunale

Conseil intercommunal

La commune de Bavois est représentée au sein du Conseil intercommunal par M. Julien Burnens. Le Conseil intercommunal s'est réuni à 2 (2) reprises. Lors de ces séances, il a approuvé les comptes de l'année 2018 et le budget pour l'année 2019.

Bureau 2018-2019

Fonction	Nom	Prénom	Commune
Président	Vidmer	Thierry	Valeyres-sous-Rances
Vice-présidente	Schertenleib	Myriam	Orbe
Secrétaire	Etter	Christine	Vuiteboeuf

Commission de gestion 2018-2019

Fonction	Nom	Prénom	Commune
Membres	Gorgerat	Eric	Corcelles-sur-Chavornay
	Bovet	Bernard	Arnex-sur-Orbe
	Roulet	Louis-Olivier	Baulmes
Suppléants	Schwendimann	Philippe	Agiez
	Reis	Manuel	Croy

COMITE DIRECTEUR

Fonction	Nom	Prénom	Commune
Président	Desponds	Pascal	Chavornay
Vice-présidente	Chevallier	Mary-Claude	Orbe
Secrétaire	Etter	Christine	Vuiteboeuf

Membres	Biselx Brechtbühl Harmel Kaenel Zimmermann	Nicolas Jean-Yves Jérôme Christian Marc	Montcherand Arnex-sur-Orbe Bavois Valeyres-sous-Rances La Praz
---------	--	---	--

Communes membres

Les 16 communes suivantes sont membres de l'Association intercommunale :

Agiez, Arnex-sur-Orbe, Baulmes, Bavois, Bofflens, Chavornay, Croy, Juriens, La Praz, Montcherand, Orbe, Rances, Romainmôtier-Envy, Sergey, Valeyres-sous-Rances, Vuiteboeuf.

Etat-major

La composition de l'Etat-Major du SDISPO en 2018 est la suivante :

Fonction	Nom	Prénom	COMMUNE
Commandant	Turin	Pascal	Chavornay
Remplaçant du comm.	Herzig	Serge	Orbe
Secrétaire	Riedo	Maryline	Juriens
Médecin conseil	Morel	Abram	Orbe
Chef DPS	Herzig	Serge	Orbe
Chef DAP	Leuenberger	Denis	Chavornay
Chef matériel	Bönzli	Cyril	Orbe
Quartier-Maître	Agassis	Olivier	Bavois
Responsable technique	Meier	Philippe	Chavornay
Responsable ARI	Dürrenmatt	Sébastien	Orbe
Responsable formation	Cochard	Eric	Orbe

Effectifs

Les effectifs du SDISPO en 2018 par commune se répartissent selon le tableau suivant :

Communes	Effectifs
ETAT-MAJOR	9
DPS ORBE	47
DAP Y BAULMES	26
DAP Y CHAVORNAY	47
DAP Y CROY	29
DAP Z BAVOIS	16
DAP Z BOFFLENS	10
DAP Z ORBE	10
DAP Z RANCES	30
TOTAL	224

Démission

L'Etat-Major a pris acte des démissions suivantes :

Etat-Major

Néant

DPS

Frédéric Moret

Patrick Golaz

Joël Alves

Laura Bönzli

Lionel Riedweg

DAP

DAP Y Baulmes : 1

DAP Y Chavornay : 2 dont 1 de Chavornay et 1 de Bavois et 0 de Corcelles

DAP Y Croy : 2

DAP Z Bavois : 3 dont 2 de Chavornay et 1 de Bavois et 0 de Corcelles

DAP Z Bofflens : 0

DAP Z Orbe : 1

DAP Z Rances : 0

Recrutement

Suite au recrutement au sein des organes du SDISPO, 22 recrues ont rejoint nos rangs. La répartition est la suivante :

DAP Y Baulmes : 1

DAP Y Chavornay : 8

DAP Y Croy : 2

DAP Z Bavois : 0

DAP Z Bofflens : 0

DAP Z Orbe : 8

DAP Z Rances : 3

Promotions

L'Etat-Major a procédé aux promotions suivantes :

Etat-Major

Néant

DPS

Au grade de Lieutenant

Jonathan Gombert

Au grade d'Adjudant

Eric Kaenel

Brahim Ajvazi

Au grade de Caporal :

Thierry Senot

Au grade d'appointé :

Julien Bousson

Au grade d'Appointée:
Jisca Gombert

DAP Y

Au grade de Lieutenant:
Louis Deslarzes, Croy
Sébastien Vaudroz, Baulmes

Au grade de Sergent:
Denis Crausaz, Bavois

Au grade de Caporal :
Chloé Gueissaz (fourrier), Baulmes

Au grade d'Appointé :
Patricia Husson, Chavornay
Marc Gilliéron, Chavornay
Arnaud Juvet, Chavornay

DAP Z

Au grade de Sergent :
Olivier Baudraz, Agiez

Au grade de Caporal :
Alan Campana, Agiez

Au grade d'Appointé :
Daniel Arenas, Agiez

Activités 2018

Etat-Major

L'Etat-Major s'est réuni à 11 reprises en séance ordinaire pour régler la marche du service accompagné chaque fois du Président du CODIR ou de sa remplaçante.

Les tâches suivantes ont été assumées par les membres de l'Etat-Major :

- Organisation d'une séance mensuelle de dicastère par son chef respectif (membre de l'EM) afin de coordonner les dossiers et résoudre les éventuels problèmes se posant. (*Chef DPS avec ses chefs de section DPS, Chef DAP avec ses chefs de section DAP Y et Z, Quartier-Maître avec ses fourriers, Chef matériel avec ses responsables matériel*)
- Participation aux séances du CODIR
- Participation deux fois par année aux assemblées du Conseil Intercommunal.
- Représentation du SDISPO lors de séances organisées par l'ECA ou la Fédération Vaudoise des Sapeurs-Pompiers
- Représentation du SDISPO lors des rapports annuels des SDIS voisins.
- Organisation d'une demi-journée de sensibilisation et découverte du métier de pompier volontaire, dans le cadre du passeport-vacances d'Orbe.
- Organisation de la logistique pour différents cours cantonaux dans l'enceinte de la caserne d'Orbe.
- Organisation de la journée de recrutement cantonal en collaboration avec les DAP du SDISPO.
- Planification de l'organisation de la manifestation du Téléthon.
- Organisation d'une soirée pour la FAOD (formation à distance) test écrit sur la connaissance des divers règlements ECA, du matériel pompier ainsi que du métier de sapeurs-pompiers, obligatoire pour les recrues qui doivent avoir réussi ce test en ligne avant de se présenter au cours FB01 (formation de base)

Concours de la Fédération vaudoise des sapeurs-pompiers – Saint-Maurice, Lavey-Morcles

Une délégation du SDISPO a participé au concours annuel de la Fédération Vaudoise des Sapeurs-Pompiers, avec le résultat suivant :

- Catégorie Désincarcération : l'équipe a terminé au 4^{ème} rang.
- Catégorie Gymkhana 41 ans et plus, l'équipe Alessia Cochard et Cyril Bönzli ont terminé à la 11^{ème} place.

Instruction et formation

L'organisation de cours préparatoires, de cours de cadres et d'exercices pour les recrues, les DAP et le DPS a demandé passablement d'énergie à tous les membres de l'EM appuyé par des membres des DAP pour que le niveau d'instruction du SDISPO reste à un niveau conforme aux exigences cantonales.

Le Capitaine Eric Cochard peut s'appuyer sur l'aide et les connaissances très précieuses des personnes suivantes :

- Formation des cadres du DPS :
Major Pierre-Alain Wieland instructeur fédéral sapeurs-pompiers.

- Formation des sapeurs du DPS :
Capitaine Serge Berthoud instructeur fédéral sapeurs-pompiers

- Formation des recrues :
Caporal Cédric Troyon membre du DPS continue à s'occuper de l'ensemble de la formation des nouvelles recrues du SDISPO. Durant 3 samedis matins, nos 22 recrues ont pris sur leur temps libre pour peaufiner leur formation sur les thèmes suivants :

- Les échelles
- Le service tuyaux
- Les motopompes
- Le sauvetage personnel
- Connaissance du matériel ECA
- Démonstration du DPS
- 1 soirée pour la FAOD (formation à distance) en vue des 2 jours de formation de base (FB01).

Détachement d'Appui

Les cours préparatoires, les cours de cadres ainsi que les exercices ont été supervisés par le Chef des DAP le Cap Denis Leuenberger pour que les heures et le thème imposé par l'ECA soit respecté.

Détachement de Premier Secours

Sous la responsabilité du Chef DPS le Cap Serge Herzig, les cours de cadres, les exercices spécifiques et les exercices ont été effectués selon les normes fixées par l'ECA.

Interventions

Le nombre d'intervention pour le SDISPO 2018 se montent à 164.
Sur ces 164 interventions :

Le DAP Y de Baulmes est sorti sans le renfort du DPS :	2
Le DAP Y de Chavornay est sorti sans le renfort du DPS :	12
Le DAP Y de Croy est sorti sans le renfort du DPS :	3
Le DPS est sorti seul ou en renfort:	148

Voici le type d'intervention par commune :

	Feu	Feu voiture	Feu divers	Désincarcération	Ascenseur	Aide au portage	Inondation	Pollution	Divers	Alarme automatique	Total
Agiez											0
Arnex-sur-Orbe	3		2				2		1		8
Baulmes	1		1				3		2		7
Bavois						2	1	1	1	1	6
Bofflens											0
Chavornay	5	1	2		2	3	19	2	2	3	39
Corcelles-sur-Chavornay									4		4
Croy							3		1		4
Juriens									2		2
La Praz											0
Montcherand									2		2
Orbe	7	3	5		2	3	15	7	19	8	69
Rances							3	1	1		5
Romainmôtier-Envy	1										1
Sergey											0
Valeyres-sous-Rances											0
Vuiteboeuf									1		1
Renfort, hors secteur	3			1		2	1	1			8
Autoroute		6	1	1							8
Total	20	10	11	2	4	10	47	12	36	12	164

Matériel

Les contrôles annuels des échelles et des cordes sont en cours.

L'entretien normal de ce matériel continue à être effectué.

Le suivi des véhicules pour expertise a été fait, le total des heures matériel s'élève à 500 heures pour l'année.

Du nouveau matériel et attendu pour l'année 2019.

Nous avons reçu du nouveau matériel de la part de l'ECA à savoir :

Un nouveau véhicule TP 2000 litres, muni d'une lance «Cobra», de marque Mercedes pour le châssis, équipé de cette lance à perforation dont la pression se monte à 300 bars.

Nous avons également reçu 4 WATER-GATE. Il s'agit de tapis qui font office de barrage lors d'inondations. Ils sont essentiellement employés à la protection de garages souterrains ou pour des habitations en contre bas.

Un véhicule provisoire, en attendant le nouveau véhicule polyvalent, a été mis à disposition du DAP Y de Baulmes. En effet le Renault trafic n'a pas survécu aux nombreuses montées de notre région.

Technique

Le responsable de ce dicastère est le Capitaine Philippe Meier. Il lui incombe de suivre de près les mises à l'enquête des 18 communes membres de l'Association Intercommunale, de contrôler et de mettre à

jour les plans d'intervention du rayon d'action fournis par l'ECA. Il est aussi responsable de suivre la mise à jour informatique des réseaux d'eau des communes ainsi que de suivre les exercices d'évacuation organisés dans les bâtiments publics tels que bâtiments communaux, écoles, garderies et entreprises.

Quartier-Maître

Le SDISPO se porte toujours très bien.

Les comptes depuis la création de notre association sont clairs et respectés.

La bonne tenue de ceux-ci va de pair avec la collaboration entre les hommes du feu et les différents dicastères.

Le fonctionnement interne prend également une bonne assise.

Pour l'exercice écoulé, nous avons demandé le versement du 100% de l'acompte selon le budget annoncé et nous pouvons annoncer une ristourne qui sera communiqué aux communes lors de la prochaine séance du Conseil Intercommunal.

Il est clair que tout l'EM et les Officiers s'engagent au bon fonctionnement de notre association.

Règlements

L'organisation et le fonctionnement de la défense contre l'incendie et des secours en cas de dommages causés par le feu ou les éléments naturels ou d'autres situations présentant un caractère d'urgence sont réglés par la loi du 2 mars 2010, le règlement d'application du 15 décembre 2010 et l'arrêté du 15 décembre 2010 sur le service de défense incendie et de secours. Dans ce cadre les compétences du Canton sont exercées par l'Etablissement Cantonal d'Assurance contre l'incendie et les éléments naturels du Canton de Vaud (ECA).

Le périmètre des SDIS est déterminé, entre autres, par les délais d'intervention des détachements de premier secours (DPS). Ces délais sont compris entre 15 et 18 minutes au maximum dans les régions urbaines, entre 20 et 23 minutes au maximum dans les régions extra-urbaines. Pour Orbe et sa région, le SDIS est composé des dix-huit communes suivantes : Agiez, Arnex-sur-Orbe, Baulmes, Bavois, Bofflens, Chavornay, Corcelles-sur-Chavornay, Essert-Pittet, Croy, Juriens, La Praz, Montcherand, Orbe, Rances, Romainmôtier-Envy, Sergey, Valeyres-sous-Rances et Vuiteboeuf.

4. AMENAGEMENT DU TERRITOIRE

Durant l'année 2018, la Municipalité a délivré des permis de construire et des autorisations municipales pour :

- 1 enseigne
- 1 container de vente
- 1 abri en bois
- 1 abri à vélos
- 1 déplacement de chaudière à mazout et création d'un canal de cheminée
- 1 prolongation de local matériel
- 1 pergola
- 1 porte-fenêtre
- 1 immeuble de 6 logements
- 3 velux de toiture
- 1 fenêtre
- 1 changement d'affectation de garage
- Création d'une salle de réunion

Commission de salubrité

- M. Julien Burnens, municipal
- M. Claude Crausaz
- M. Michel Genoud

La commission de salubrité s'est réunie à deux reprises le 26 mai et le 1^{er} septembre pour effectuer des visites de chantier à la fin des travaux. 9 dossiers ont été traités, à savoir :

- 1 rénovation avec création de velux et pose de panneaux solaires
- 1 agrandissement de balcon et modification des ouvertures
- 1 construction de deux villas
- 1 fenêtre
- 1 antenne
- 1 cuve
- 1 hangar
- 1 construction d'un immeuble
- 1 création de places de parc et prolongement de couvert

Pour lesquels elle a préavisé favorablement à la délivrance de 7 permis d'habiter/utiliser.

La Municipalité a placé un moratoire tacite sur les enquêtes publiques concernant la réalisation de nouveau logement en publiant dans le bulletin communal du mois de mars selon les articles 77 et 78 LATC et ce jusqu'à l'entrée en vigueur du nouveau plan général d'affectation de la commune.

Le pré-projet de PGA a été transmis au Canton.

Le groupe de travail a planché sur le projet de création d'un P+R. Une enquête a été menée auprès des usagers du train ainsi qu'auprès du reste de la population.

En ce qui concerne la création d'une zone d'activités, l'ADNV a été informée du projet, elle doit se prononcer dans le 1^{er} trimestre de 2019.

5. ROUTES – ECLAIRAGE PUBLIC – PCI

Routes

Travaux effectués en 2018

Service hivernal

Balayage

Eparage

L'étude de DTP pour le projet de réfection de la route de Chavornay est en cours.

Eclairage public

La maintenance du réseau est assurée par Duvoisin Groux.

La commune compte 145 lampadaires

Remplacement des candélabres de la route de Chavornay

Réparation de diverses pannes dans le village

Protection civile

Au 31 décembre 2018, l'ORPC est constituée de 73 communes pour 92'073 habitants et une superficie de 702,52 km².

Le Conseil intercommunal est composé de 73 membres issus de l'exécutif ou du législatif des communes.

- Président : Patric Martin, Belmont-sur-Yverdon
- Vice-président : Claude Roulet, Mauborget
- Secrétaire hors conseil : Vincent Zumstein

Comité directeur

Le comité directeur se compose de sept membres, choisis parmi les conseillers municipaux des communes membres, élus par l'assemblée régionale pour la durée de la législature.

- Président : Pierre-Alain Lunardi, Montagny-près-Yverdon
- Vice-président : Lionel-Numa Pesenti, Sainte-Croix
- Membres : Mary-Claude Chevalier, Orbe
Olivier David, Yvonand
Francesco Di Franco, Grandson
Luigi Fiorito, Vallorbe dès le 20.09.18
Claude Goy, Vaulion jusqu'au 30.04.18
Valérie Jaggi Wepf, Yverdon-les-Bains
Bernard Rochat, Le Lieu
Paul-Claude Rochat, L'Abbaye
- Secrétaire hors conseil : Vincent Zumstein

Effectif

Personnel

- Commandant: Major Sébastien Poncet
- Secrétaire-comptable : Mme Patricia Vanotti
- Chef des opérations : Major Vincent Zumstein
- Chef logistique : Caporal Daniel Gyger
- Responsable matériel : Raphaël Graf

L'effectif réglementaire de l'ORPC est fixé à 115 membres dans la Formation d'Intervention Régionale (FIR) disponible dans l'heure et de 843 dans la Formation d'Appui Régionale (FAR) disponible dans les 6 heures. L'effectif réel est de 958 membres.

Activités

48 cours de formation ou cours de répétition avec 3'019 jours de service, 9 participations à des manifestations ou interventions en faveur de la collectivité avec 1'303 jours de service et 8 engagements en situation d'urgence avec 354 jours de service pour 2018.

Travaux au profit de la collectivité

- 13 janvier : Course de la bonne résolution à Yverdon-les-Bains
- 25-26 avril : Tour de Romandie à Yverdon-les-Bains
- 28 mai-14 juin : UCV à Bavois
- 27 juin-3 juillet : Fête romande des Yodleurs

- 29 juin-2 juillet : SlowUp de la Vallée de Joux au Chenit
- 09-13 juillet : Passeport-vacances à Orbe : 20 jours de service
- 1^{er} août : La Plage à Yverdon-les-Bains
- 2 juillet-31 août : Fête du Blé et du Pain à Echallens
- 20-24 août : Passeport-vacances à Vallorbe : 30 jours de service
- 7-10 septembre : Triathlon d'Yverdon-les-Bains
- 9 septembre : La Boucle Orbe-Chavornay

Travaux en situation d'urgence

- 4-5 janvier : Eleanor à Orbe, surveillance du niveau de l'Orbe
- 22-23 janvier : Intempéries à Yverdon, Le Chenit, Champagne
- 1-2 février : Incendie du Moulin d'Yverdon
- 11 mars : Délesta à Yverdon-les-Bains, accident dans le tunnel d'Arissoules
- 31 mai : Inondations à Yverdon-les-Bains
- 21 juin : Opération Pape à Nyon
- 17 juillet : Délesta à Yverdon-les-Bains, panne électrique dans le tunnel d'Arissoules
- 1-2 août : Incendie à Suchy
- 2-9 août : Plan canicule à Yverdon, Chavornay et Grandson
- 5-31 août : Opération Alpa à Provence, L'Abbaye et Concise, surveillance des bassins et citerne, remplissage des citernes d'alpage

6. SOCIAL – ECOLES - PARASCOLAIRE

Journée internationale de la personne âgée

La journée internationale de la personne âgée a eu lieu le lundi 15 octobre 2018 au four à pain. Quelques 35 personnes ont répondu présentes à cette journée de partage et afin de passer un moment convivial. Cette année, nous avons proposé à nos aînés une choucroute royale, ce plat a été très apprécié. En effet, il est rare que les personnes seules se cuisinent une choucroute. Le début de la journée a commencé par un mot de bienvenue de la part du Syndic ainsi que de la part de la Municipale en charge de cette journée. Autour d'un petit verre pour l'apéro, nos aînés ont pu déguster quelques flûtes et croissants au jambon faits maison. Ces moments de partage leur rappellent "le bon vieux temps". Après le plat principal, le traditionnel loto a été organisé avec sa crieuse de pair Mme Sandra Balmer. Cette journée ne pourrait pas avoir lieu sans les 3 membres bénévoles du four à pain qui ont du plaisir à le faire malgré le travail demandé. Une fois de plus cette journée a eu un plein succès pour le plus grand plaisir de tout le monde.

Café contact

La Municipalité, soucieuse d'offrir un lieu de rencontre centré, organise, depuis le milieu de l'année 2018, un café contact pour les aînés de huitante ans et plus. Une rencontre mensuelle, chaque dernier mercredi du mois, a lieu à l'espace communautaire de la Résidence des Pies. Une dizaine de personnes se rencontrent ainsi chaque mois. Ces cafés contacts sont libres, et ne demandent aucune inscription préalable. Les personnes accueillies ont plaisir à jouer aux jeux mis à leur disposition (scrabble, cartes, rummikub, jouons vaudois, etc.). Une bénévole, en la personne de Mme Marlyne Berger, gère ces cafés contacts. Un thé et/ou un café et surtout un bon gâteau concocté par cette dernière sont toujours appréciés par les participants.

Distribution des cadeaux de Noël

Le dernier café contact organisé en décembre est l'occasion de se rencontrer pour la distribution des cadeaux de Noël. Cette année cette rencontre a eu lieu le 19 décembre. Pour ce thé de Noël, une vingtaine de personnes se sont réunies à l'espace communautaire pour recevoir leur petit paquet de Noël et aussi

partager un moment convivial. Cette année, Mme Emmanuelle Jacquat, pasteur de notre paroisse nous a fait le plaisir de se joindre à nous. Mme Marceline Agassis nous a fait l'honneur de nous conter quelques poésies. Les cadeaux, entièrement concoctés avec des produits de notre région, ont su entièrement satisfaire les papilles de nos aînés. Cette rencontre est toujours très importante pour les personnes les plus seules en période de fêtes.

Les personnes n'ayant pas pu se déplacer à cette journée ont été contactées et rencontrées de manière individuelle à leur domicile. Ces rencontres entre quatre yeux, sont souvent propices aux confidences et dialogues.

Projet de FUSION ASPMAD – RSNB – Groupe de travail

Lors de l'AG de l'ASPMAD du 25.04.2018 à Orzens, l'assemblée a été favorable à la poursuite de l'étude du projet de fusion ASPMAD-RSNB. A la demande de la commune de Bavois, un Groupe de travail de 12 personnes a été constitué sur une base volontaire afin d'en comprendre les enjeux. Depuis le 14.06.2018, une dizaine de séances ont eu lieu, en présence de Mme Aude Bonnard, présidente de l'ASPMAD, de M. Yvon Jeanbourquin, directeur de l'ASPMAD, de M. Yves Kühne, secrétaire général du RSNB et de M. Olivier Bettens, président du Comité du RSNB. Le but de ces rencontres était d'établir de manière claire les raisons de cette fusion et la nécessité de fusionner deux entités qui fonctionnent actuellement très bien. Le vieillissement de la population et le maintien à domicile en sont les raisons. De plus, une fusion permettrait une meilleure réponse à ces deux problématiques grandissantes.

Rencontre individuelle

A la demande des habitants du village ou sur conseil des collègues municipaux, la municipale en charge des affaires sociales se rend au domicile des personnes rencontrant des difficultés dans leur vie privée et ayant besoin de conseil. Parfois, une simple personne qui est à leur écoute peut les soulager.

Participation à des séances dans le domaine de la santé des affaires sociales

La municipale en charge des dicastères précités s'est rendue à des assemblées diverses telles qu'à l'ARAS, l'AJOVAL, aux EHNV, à la CIP, etc.

SERVICE DE LA SECURITE SOCIALE

a) ARAS Jura-Nord Vaudois

L'association est présentée dans le rapport de gestion 2016.

Centre Social Régional

Le CSR Jura-Nord vaudois a suivi au total 3'202 (3'178) dossiers, dont 8 (16) pour la Commune de Bavois, soit 0,37 % (0,5 %) de l'ensemble des dossiers.

Réseau AJOVAL

Le comité exécutif du réseau AJOVAL est composé de 5 municipaux issus des 25 communes membres. Il est présidé par M. Luiz de Souza d'Orbe.

Au total, 1'733 (1'813) enfants ont été accueillis au sein du réseau AJOVAL en 2018.

Accueil collectif

252 places d'accueil préscolaire pour 623 enfants accueillis
139 places d'accueil parascolaire pour 346 enfants accueillis

Accueil familial

96 accueillantes en milieu familial
764 enfants accueillis

UAPE Bavois

24 places d'accueil parascolaire pour 42 enfants inscrits dont 9 habitent Chavornay

b) Office du chômage

Selon les statistiques du SCRIS au 31 décembre 2018, le nombre de demandeurs d'emploi s'élevait à 21 (19) dont 14 (10) chômeurs dans le village. A titre de comparaison, à la même date, le taux de chômage dans le district Jura-Nord vaudois s'élève à 3,9 % (4,4 %), dans le Canton à 3,9 % (4,4 %), en Suisse à 2,7 % (3,2 %).

c) Passeport-vacances

La 36^e édition du passeport-vacances a regroupé 286 enfants issus de 24 communes dont 11 enfants de Bavois.

ECOLE

Préambule

Le contrat de droit administratif signé par les communes de Bavois, Belmont-sur-Yverdon, Corcelles-sur-Chavornay, Essert-Pittet, Ependes et Suchy avec la commune de Chavornay a été reconduit pour une année supplémentaire, en attendant qu'une association intercommunale soit créée. Suite à la fusion des communes de Chavornay, Corcelles-sur-Chavornay et Essert-Pittet, il reste 5 membres dans la commission consultative dite COCHE. L'année 2018 a connu son lot de péripéties quant à la mise en place d'une association intercommunale scolaire et parascolaire. Tout est lié à la relation des communes de Bavois et de Chavornay avec l'AJOVAL dans la mesure où il faut intégrer la notion des types d'accueil offerts par la future association, ce qui a été confirmé tant par la FAJE que par l'OAJE.

Un premier projet de statuts a été soumis au Service des Communes et du Logement et une séance de coordination a eu lieu avec le SCL, la DGEO et l'OAJE afin d'avancer dans ce projet. En fait, il est impératif de préciser les types d'accueil offerts (avec un socle minimum de 2) et régler la relation avec les communes d'Ependes, Belmont et Suchy qui ne font pas partie du réseau AJOVAL, ceci en regard de la Loi sur l'accueil de jour.

Une fois les statuts validés par les cinq municipalités, ils devront également être validés par les Conseils probablement en juin 2019.

Font partie de la Commission pour la période du 1^{er} janvier au 30 décembre 2018 COCHE :
(Commission CHavornay et Environs)

Président :	Didier Lombardet (Chavornay)
Membres :	Mélanie Crausaz (Bavois)
	Alexandre Muriset (Suchy)
	Céline Reganelly (Belmont-sur-Yverdon)
	Carole Glauser remplacée depuis juin par Yacine Oughlis (Ependes)

Le secrétariat de la Commission est assuré par Mme Carole Pose, la compétence de la signature a été donnée à M. Didier Lombardet et la bourse est tenue par M. Jean-Luc Stäubli.

Dicastère administration et finances

Gestion de l'année 2017

La gestion de l'année 2017 a été approuvée par le conseil intercommunal de Chavornay.

Conseillère école-famille, devoirs surveillés

Mme Thanusha Ponniah, conseillère école-famille et Mme Stéphanie Thévenaz, responsable des devoirs surveillés continuent leur mission.

Conseil d'établissement (CET) de l'Etablissement primaire et secondaire de Chavornay et environs

Le CET comprend 12 membres :

Représentants des autorités communales :

Didier Lombardet, président
Aline Baù, vice-présidente
Sara Blanco, secrétaire

Représentants des parents d'élèves :

Jean-Luc Hofmann
Guylaine De Nicola
Martine Beauverd

Représentants de la société civile :

Jenny Grin, société de Tir de Belmont
Virginie Cuche, l'Île aux Corbeaux
Néville Dubuis, Jeunesse de Suchy

Représentants des professionnels actifs au sein des établissements :

Anne Fournand, directrice de l'établissement primaire et secondaire
Thibault Grange, enseignant
Marguida Hofer-Georg, infirmière scolaire, démissionnaire

Le Conseil d'établissement, lieu d'échanges et de discussions dont les compétences s'exercent essentiellement en matière d'activités parascolaires, a tenu 2 (1) séances au cours de l'année 2018 : les 17 mai et 22 novembre à Chavornay.

Quatre commissions oeuvrent en son sein :

Commission « Parents d'élèves »

Composée des trois représentants des parents d'élèves, son but est d'organiser une réunion avec les parents au moins 2 fois par législature afin de servir de lien entre eux et le CET.

Commission « Bal des promotions »

Cette commission est composée de Mmes Martine Beauverd et De Nicola et M. Jean-Luc Hofmann. Le bal 2018 s'est très bien déroulé sur le thème de la fête foraine. Pour la première année, il n'y avait que les élèves de 11^e de l'établissement de Chavornay (58 élèves présents sur 80 lauréats). L'organisation a été entièrement repensée, le dresscode a été aboli, une Blubber box a été installée et des food-trucks étaient présents pour la petite restauration entre les promotions et le début du bal. Les ventes ont été gérées par deux classes de 10^e année qui ont reçu fr. 250.- chacune en vue de leur voyage d'étude. La communication a été faite via Instagram.

Commission Eco comité

Cette commission, composée de Mmes Jenny Grin et Aline Bau, s'est réunie 3 fois et a validé le projet de biodiversité. Au terme de l'année scolaire 2018, Mme Grin a décidé de se retirer de la commission. 30 classes sur 50 ont répondu au questionnaire « diagnostique Ecoschool ». La récolte du jardin potager du Verneret a permis de confectionner de la soupe à la courge qui a été distribuée à plus de 400 élèves sur le site. Une visite a été organisée à la ferme du Petit Noyer à Suchy pour l'ensemble des élèves qui ont participé à ce projet.

Le projet de Chavornay a été présenté au comité central d'Ecoschool en décembre. Une vente des produits dérivés de la récolte a été organisée au rond-point de Chavornay et de la soupe à la courge a été vendue à Corcelles lors de la vente des sapins.

Commission règlement scolaire

Mme Fournand, directrice de l'Etablissement scolaire, a souhaité que les membres du CET participent à la révision du règlement de l'établissement. Mmes Aline Bau, Jenny Grin et Virginie Cuhe ainsi que M. Jean-Luc Hofmann ont intégré la commission. Ce nouveau règlement s'adressera à tous les membres de l'école et sera basé sur les principes de l'éducation positive, de la confiance, du respect et de la créativité, il sera finalisé courant 2019.

Finances

Les comptes de l'exercice 2018 et le budget 2019 ont été acceptés par le Conseil communal de la commune de Chavornay.

Dicastère des transports – Commission des transports (CT)

En application des dispositions de la charte des transports adoptée en 2006, la commission des transports a, cette année encore, été plusieurs fois interpellée afin d'avertir des élèves dont le comportement inadéquat dans les bus scolaires a été dénoncé par les transporteurs. Une séance a également été organisée avec les chauffeurs afin d'écouter leurs doléances et, dans la mesure du possible, trouver des solutions.

MicroGIS s'est chargée, comme pour les années précédentes, de l'organisation de la rentrée 2018. Les transports scolaires sont assurés de manière concertée avec l'Association Scolaire Intercommunale d'Orbe et Région par CarPostal/Faucherre, Poncet et Helvecie.

Le litige opposant la commune de Chavornay et l'ASIOR à CarPostal/Faucherre a été réglé.

Relations avec la direction de l'établissement primaire et secondaire de Chavornay et Environs

M. Didier Lombardet se charge des contacts fréquents avec la direction de l'EPSCE afin de gérer les problèmes courants. Les relations sont excellentes.

Le chantier d'extension du Verneret se poursuit, le 2^e étage du nouveau bâtiment a été terminé à temps pour la rentrée 2018-2019. Le reste des travaux, soit le 1^{er} étage composé de classes et le rez-de-chaussée composé d'une cantine et d'une UAPE seront terminés pour la rentrée 2019-2020. Une UAPE provisoire de 24 places a été installée, avec accord de la FAJE dans le bâtiment de l'ancienne salle de gym.

Etablissement primaire et secondaire de Chavornay

Effectif des enseignants tous confondus ETP partiel et temps plein : **111**

Effectif des élèves au 31.12.2018 :

Les 713 élèves primaires au 31.12.2018 sont répartis dans 37 classes.

Les 263 élèves secondaires sont répartis en 13 classes.

Ils proviennent des communes suivantes :

	2017	2018
Bavois	102	122
Belmont s/Yverdon	48	44
Chavornay	594	591
Corcelles-sur-Chavornay	46	43
Ependes	49	51
Essert-Pittet	30	29
Suchy	98	95
Yverdon	1	1
Total	968	976

Les élèves fréquentent les classes suivantes :

Classes	Nombre de classes		Nombre d'élèves	
	2017	2018	2017	2018
1-2P (95 1P et 93 2P)	10	10	188	186
3P	4	5	79	93
4P	5	4	110	81
5P	5	5	94	102
6P	4	5	71	93
7P	4	4	80	74
8P	4	4	85	84
9VG	3	3	64	62
9VP	2	1	40	22
10VG	3	3	47	61
10VP	1	2	27	44
11VG	3	3	57	52
11VP	1	1	26	22
Total	49	50	968	976

7. DOMAINES – PARCS ET PROMENADES – FORETS – VOIRIES – CIMETIERE

PARCELLES COMMUNALES LOUEES, PLANTAGES

Plantages

Mise en ordre de trois jardins qui ont changé de propriétaire (abattage d'arbres et démontage de cabane en ruine, brassage de la terre).

Espaces verts

Remplacement de la haie de l'église. Création de gros bacs à fleurs devant le collège. Ils sont utilisés par les élèves afin de découvrir le jardinage.

Travaux de plantation

La haie rideau abri proche de l'ancienne STEP a été entretenue, les peupliers ont été abattus et remplacés par une plantation de 50 ormes.

Domaines

Suivi des travaux de remblais. Séance et contact avec les services cantonaux afin de préparer la notice d'impact pour la préparation de la mise à l'enquête d'environ 43 ha de remblais de matériaux terreux. Une place de stockage est étudiée à la place de l'ancienne STEP.

Entretien du court d'eau proche de l'Épinette, la haie a été rabattue et un curage effectué. Le même exercice a été réalisé sur le ruisseau en dessous du château.

Etude sur la renaturation du canal d'Entre-Roche sur les berges existantes.

Etude pour la revitalisation du Cristallin (mesure compensatoire de la future décharge de Daillens).

FORETS

Continuité de la construction du chemin de forêt La Motte- Les Guérites.

Finalisation de la synthèse du plan de gestion forestière pour nos forêts communales.

Construction de toilettes pour le refuge.

CIMETIERE

Abattage des trois cèdres et des thuyas. Le remplacement de ceux-ci fera l'objet d'un rafraichissement global lorsque les finances le permettront.

ORDURES MENAGERES ET DECHETS

Les bennes papiers, cartons et bois, sont régulièrement tassées par une entreprise qui passe avec un camion muni d'un rouleau. Ceci nous permet d'économiser des voyages jusqu'à Yverdon.

8. BUREAU DU CONTRÔLE DES HABITANTS ET BUREAU COMMUNAL DES ETRANGERS

Le bureau est ouvert le lundi matin 09h00 à 12h00 mardi et jeudi de 09h00 à 12h00 et de 14h00 à 18h00 (18h30 mardi). Les principales tâches sont :

Contrôle des habitants

- Réception du public et des appels téléphoniques de l'administration
- Enregistrement des arrivées, des départs et mutations de la population
- Traitement des communications de l'Etat civil via ATI (automatisation des transferts d'information)
- Contrôle des échéances des attestations de séjour
- Délivrance de diverses attestations (domicile, départ, établissement, vie)
- Délivrance des déclarations de garantie
- Contrôle et mise à jour des papiers de légitimation
- Diffusion systématique de données au canton et aux communes
- Diffusion de listes aux administrations publiques
- Tenue à jour du mouvement migratoire de la population
- Recensement annuel de la population
- Constatation des infractions et dénonciations
- Gestion informatisée des propriétaires de chiens
- Tenue du registre des décès
- Etablissement des demandes de cartes d'identité
- Tenue à jour du rôle des contribuables et du registre central des personnes
- Harmonisation des registres du Contrôle des habitants

- Indexation et archivage électronique des documents
- Statistique des logements vacants au 1^{er} juin de chaque année
- Tenue de diverses listes, enfants de moins de 2 ans pour l'octroi des sacs poubelles gratuits ainsi que des adultes avec certificat médical et celle des étudiants pour exonération de la taxe ordures
- Distribution des sacs taxés
- Recensement des entreprises
- Etablissement des autorisations de parcage pour le site du Restoroute
- Préparation et contrôle des dossiers de naturalisation

Bureau des étrangers

- Transmission des arrivées au Service de la population à Lausanne
- Envoi des « formules 4 » des départs, changements d'état civil et décès au Registre central des étrangers à Berne
- Dossier des demandes d'autorisations de séjour et de prise d'emploi
- Délivrance et renouvellement des permis de séjour et d'établissement
- Renouvellement des autorisations de travail des frontaliers
- Transformation de permis de courte durée en permis à l'année
- Transformation de permis à l'année en permis d'établissement
- Etablissement des dossiers de demande de regroupement familial et de réintégration
- Contrôle de validité des passeports nationaux
- Encaissement des diverses taxes pour les permis de séjour
- Etablissement des demandes de titre de séjour pour les ressortissants d'Etat tiers
- Préparation des dossiers de naturalisation.

Registre civique

- Tenue à jour du registre civique
- Transfert du rôle des électeurs au Canton dans le cadre du vote systématique généralisé, « Votelec ».
- Transfert du rôle des votants lorsqu'il est demandé
- Remise du matériel de vote lorsque celui-ci a été perdu ou pas reçu
- Contrôle et validité des signatures apposées sur les demandes d'initiatives et de référendums.

A) CONTRÔLE DES HABITANTS

Recensement de la population

Au 31 décembre 2018, notre commune totalise 947 habitants, soit 801 suisses et 146 personnes de nationalité étrangère (à l'exclusion des personnes au bénéfice d'une autorisation de courte durée). Les frontaliers et personnes en séjour ne sont pas compris dans cette statistique. 4 personnes sont en résidence secondaire à Bavois.

Les opérations suivantes ont été enregistrées en 2018

Arrivées	81	Mariages	5
Départs	70	Divorces	4
Naissances	7	Séparations	5
Décès	6	Naturalisations	13 personnes (9 dossiers)

Doyen(e) et nonagénaires

La doyenne du village est Madame Berthe Junod 96 ans et le doyen Monsieur Emile Gobalet 88 ans.
Mme Juliette Oppliger a fêté ses 95 ans.
Nous avons 5 personnes de plus de 90 ans en 2018.

Taxe ordures 2018 – Exonération

Le règlement communal sur la gestion des déchets prévoit que les enfants jusqu'à 2 ans peuvent recevoir 5 rouleaux de 35 litres par année. En 2018, nous avons distribué 65 rouleaux ainsi que 13 rouleaux pour les adultes avec un certificat médical pour un total de fr. 1410.-.

Il y a eu 50 exonérations de la taxe forfaitaire en 2018, soit :

43 étudiants - 6 décès - 2 personnes en EMS – 2 personnes en résidence secondaire pour un total de fr. 4635.-.

Recensement des entreprises

Le Contrôle des habitants est en charge du recensement des entreprises, indépendants et personnes morales. Au 31 décembre 2018, 49 entreprises avaient une activité sur le territoire communal.
20 individuelles – 16 Sàrl – 2 coopératives – 9 SA et 2 en nom collectif.

Registre des décès

Durant l'année 2018 le bureau a procédé à l'enregistrement de 6 décès.

Naturalisations

Barbullushi Fatjeta et son fils Cuba Azem – Ordinaire art. 8 LDCV
Couvret Alexandre – ordinaire art. 8 LDCV
Famille Evans Alfred, Christine, Sebastian et Augustin – ordinaire art.8 LDCV
Gigon Maria – facilitée fédérale
Mallet Eddy – ordinaire art. 8 LDCV
Ramos Javier – facilitée fédérale
Sardi Sacha – facilitée cantonale art. 25 LDCV
Sardi Lori – facilitée cantonale art. 25 LDCV
Wettstein Duangsamorn – facilitée fédérale

Documents d'identité

Durant l'année 2018, le bureau a établi 39 demandes de cartes d'identité, soit 26 adultes et 13 enfants. Les demandes se font directement en ligne en scannant le formulaire et la photo via l'application « Navig ». Ce système fonctionne depuis fin 2014.
Pour les demandes de passeports et les « combi », les citoyens doivent se rendre au Centre de biométrie à Lausanne.

Recensement des chiens

Le contrôle des habitants tient à jour le registre des chiens et le communique, chaque année, à l'Administration cantonale des impôts pour la perception de la taxe cantonale. A fin décembre 2018, Bavois comptait 92 chiens.

Harmonisation des registres

S'agissant des différentes opérations d'harmonisation des registres, la commune de Bavois est à jour même si ce n'est pas une finalité en soi puisque le bureau du contrôle des habitants doit tenir à jour tous les identifiants qui sont :

- Épurement des données des bâtiments de la commune au registre cantonal des bâtiments ;
- Attribution du numéro fédéral pour les bâtiments ;
- Attribution du numéro fédéral du logement pour chaque habitant ;
- Attribution du nouveau numéro AVS pour chaque habitant ;
- Distinction des catégories de ménages ;
- Distinction des catégories de types de résidence pour les habitants.

B) POPULATION ETRANGERE

Seuls les étrangers au bénéfice d'un permis d'établissement (C) ou d'un permis de séjour (B) comptent pour la statistique de la population étrangère.

Le nombre effectifs des étrangers résidant à Bavois s'élève à 146. Les nationalités les plus représentées sont la France (45), le Portugal (43) et l'Italie (9). Vingt autres nationalités sont représentées.

En 2018, le bureau des étrangers s'est occupé aux renouvellement, délivrance ou changement d'adresse de 76 permis étrangers.

Frontaliers

12 personnes au bénéfice d'un permis G (frontalier) travaillent pour 3 entreprises soit, Autogrill SA – Stations Shell du Restoroute de Bavois et Restaurant des Peupliers.

C) REGISTRE CIVIQUE

Le bureau du contrôle des habitants est responsable de la gestion du rôle des électeurs. Avant chaque scrutin, il transfère au Bureau cantonal un fichier validé des électeurs inscrits. Le conditionnement et l'envoi du matériel de vote sont effectués par la centrale d'achat de l'Etat de Vaud (CADEV). Le bureau s'occupe également des mutations qui interviennent entre le délai donné pour le transfert des données du rôle et la date du scrutin. Le bureau transmet également le rôle des votants s'il est demandé.

CONCLUSION

Par ce rapport, la Municipalité espère avoir donné à chaque conseiller un aperçu des tâches qui lui sont dévolues ainsi qu'à son personnel et permettre de suivre l'évolution de notre commune.

Au nom de la Municipalité

Le Syndic	La Secrétaire
Thierry Salzmann	Carole Pose



Bavois, le 29 avril 2019

LISTE DES ABREVIATIONS UTILISEES

AJOVAL	Accueil de J our de la petite enfance d' O rbe et la V Allee de Joux
ARAS	Association de communes R AS, plateforme d'action sociale pour la région Jura-Nord vaudois
ASIOR	Association Scolaire I ntercommunale O rbe et R égion
ASPMAD	Association pour la S anté, la P révention et le M aintien A Domicile
AVASAD	Association V audoise d' A ide et de S oins A Domicile
CIP	Caisse I ntercommunale de P ension
CMS	Centre M édico S ocial
COCHE	Comité C Havornay et E nviron
CODIR	C Omité de D IRection
COFIL	C Omité de P ILotage
CSR	Centre S ocial R égional
DAP Y	D éfense d' A ppui
DAP Z	D éfense d' A ppui mobilisée sur demande
DFJC	Département de la F ormation, de la J eunesse et de la C ulture
DGEO	D irection G énérale de l' E nseignement O bligatoire
ECH	Norme d'exportation des fichiers des données personnelles des administrés
EHN	Etablissements H ospitaliers du Nord V audois
FAJE	Fondation pour l' A ccueil de J our des E nfants
ISOS	Inventaire fédéral des sites construits d'importance nationale à protéger en Suisse
JOJ2020	J eux O lympiques de la J eunesse 2020
OAJE	Office de l' A ccueil de J our des E nfants
OAI	Office d' A ssurance I nvalidité
ORPC	O rganisation R égionale de P rotection C ivile
RAS	R égionalisation de l' A ction S ociale
RSNB	R éseau de S anté N ord B roye
SCL	S ervice des C ommunes et du L ogement

SCRIS	Service Cantonal de R echerche et d' I nformation S tatistiques
SDISPO	Service de D éfense I ncendie et S ecours de la P laines de l' O rbe
SIG	Services I ndustriels de G enève
SPOP	Service de la P OPulation
STEP	S Tation d' E Puration
USL	Union des S ociétés L ocales